

FUNDAMENTOS

En un modelo territorial organizado, existen propuestas que fijan criterios de planeamiento orientado a evitar procesos de urbanización insostenibles. De este modo se debería atender al modelo algo más compacto cuyos crecimientos vengan dados por el cumplimiento de un plan de ordenación urbano y la disponibilidad de recursos.

En cuanto al sistema de articulación territorial, se debería establecer criterios básicos para el desarrollo de las infraestructuras relativas a los servicios. Donde se apliquen criterios de equidad para los distintos sectores.

Conseguir este objetivo, en la localidad de Mainqué, le otorga un papel relevante a la obra de Conexión a la red de Gas Natural al sector chacras, B° Santa Lucia, B° Luisillo. Abriéndole paso a nuevos emprendimientos que pueden estar dados en la instalación de más granjas, invernaderos, bodegas, secaderos de fruta, etcétera.

Habida cuenta y sabido está que la economía del Alto Valle es una de las principales economías de la provincia, desarrollándose a principios del siglo pasado, se han ido incorporando servicios tales como comunicaciones, energía eléctrica, transportes, si a esto le incorporamos el servicio de gas natural podríamos rescatar la significativa importancia para el sector, teniendo en cuenta que le permitiría mejorar su calidad de vida, la de su familia y el personal, que es aquí donde en la actualidad se produce un importante éxodo, por la falta servicios. Beneficiándose de esta manera más del ochenta por ciento (80%) de los productores.

Esta planificación llevará a concretar inversiones destinadas a hacer compatible el potencial económico de la zona, basado fundamentalmente en la agricultura. Con la preservación de los recursos naturales y culturales. El proyecto se centrará en reducir las diferencias que se observan dentro de un mismo municipio entre las zonas costeras y el interior, con el objetivo de asegurar el abastecimiento a toda la población.

Se contempla específicamente el apoyo del municipio con el fin de garantizar la coordinación entre las distintas administraciones implicadas, para que adapten sus normas urbanísticas a las previsiones de un plan de ordenación territorial.

La población de diferentes regiones, está siendo afectada por el deterioro de la base de los



Legislatura de la Provincia de Río Negro

recursos naturales que en forma concurrente con factores como las carencias de infraestructura de servicios, la falta de empleos alternativos, de conocimientos y tecnologías de producción adecuada, tiende al deterioro de su calidad de vida. En muchos casos, la expulsión de población rural y de los núcleos urbanos arraigados al medio rural, es la consecuencia final de la situación planteada.

Las reservas energéticas de hidrocarburo no renovable tienen un horizonte acotado y cercano. A la vez que otros recursos subutilizados, se revalorizaran con el aumento del precio del petróleo. Por su parte, la red de Gas Natural cubre solo al 50% de los hogares, insumiendo el sesenta y dos por ciento (62%) del sector urbano con gran ineficiencia tecnológica de equipamiento. Una gran parte de la sociedad, más de 20 millones de personas, son abastecidos con gas de garrafas, kerosene, leña o carbón. Cada usuario consume 6 veces menos que los de Gas Natural y paga entre 4 y 8 veces más por Kcal. con el agravante, que generalmente se trata de los sectores de menores recursos económicos.

Es necesario, en la Argentina relanzar la economía. Ello implica, el desarrollo planteado, el necesario crecimiento industrial y de los servicios y la necesidad de responder a la demanda social.

El que la localidad de Mainqué logre conectar a la red de Gas Natural al Sector rural, es también lograr un desarrollo más equilibrado y con respeto para el medio ambiente.

En este contexto, el tener una política sustentable en lo referente a los recursos naturales constituye, sin lugar a dudas, un eje fundamental para esta meta.

Es indispensable este servicio dado que se trata de un producto esencial para cubrir las necesidades básicas de la población. Más aún, si tenemos en cuenta los sucesivos aumentos registrados en el precio del gas de garrafa de más del 150% desde la salida de la convertibilidad.

Por ello:

Autor: Jorge Néstor Martín



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés provincial a la obra de conexión a la Red de Gas Natural al sector rural de la localidad de Mainqué, Provincia de Río Negro.

Artículo 2°.- De forma.